



ぶしどう 武士道

李 林楠

(リ リンナン)

しゅつしんち ちゅうごく

出身地：中国

みなさん、こんにちは。

わたし ちゅうごく べきん あび こし き さんねんめ り もう
私は中国の北京から我孫子市に来て三年目になりました「李」と申します。どうぞよろしく
おねが
お願いいたします。

きょう すば にほん でんとうせいしん ぶしどう はなし
今日は、とても素晴らしい日本の伝統精神「武士道」についてお話します。

わたし こども ころ にほん す せいん とせいや ほくとしんけん み しゅじんこう
私は子供の頃から、日本のアニメが好きで、「聖闘士星矢」や「北斗神拳」をよく見ていました。主人公
じゃあく てき たお せいぎ かつやく すがた かんめい う ぶしどう
たちが邪悪な敵を倒し、正義のために活躍している姿にとっても感銘を受けました。そこには、「武士道」
せいしん ひょうげん おも
精神が表現されていると思いました。

にほん きょうみ わ がっこう にほん れきし けいざい まな にほん わず じんこう
それをきっかけとして、日本に興味湧き、学校で日本の歴史と経済を学びました。日本は僅かの人口、
わず こくどめんせき わず しさん かか けいざいたいこく ねん せいちょう わ
僅かの国土面積、僅かの資源に関わらず、経済大国として50年ほど成長してきたことが分かりました。

ちい にほん けいざいてき きゅうせいちょう と こた にほんほんじん も でんとう
では、なぜ小さな日本は経済的に急成長を遂げたのでしょうか？その答えは日本人が持っていた伝統
せいしん ぶしどうせいしん おも
精神、すなわち武士道精神であると思います。

ぶしどう ぎ ゆう じん れい せい めいよ ちゅうぎ こつきん やつ しんじょう きょう なか とく じゅうよう
武士道は「義・勇・仁・礼・誠・名誉・忠義・克己心」の八つの信条があり、今日はこの中で特に重要
ぎ ゆう じん れい おほな いた
な「義・勇・仁・礼」について、お話し致します。

ぎ ひと ただ みち ぎ まも ふ せい ちつじよ
「義」とは、「人として正しい道」、つまり「モラル」です。「義」が守れなければ、不正がはびこり、秩序
しやかい きず
ある社会を築くことができないからです。

ゆう きりよく つよ いさ ゆうき ぎ み ゆう
「勇」とは、「気力が強く、勇ましいこと」、つまり「勇氣」です。「義を見てせざるは勇なきなり」とい
ことば ゆうき ただ みち あたま り かい じっこう うつ
う言葉があるように、勇気がなければ、たとえ正しい道を頭で理解していても、実行に移せないなら、
かち
価値はないのです。

じん あい ひと ゆる おお ころ とき おも やさ にんげん にんげん い
「仁」とは「愛や人を許す大きな心」です、「どんな時でも、思いやりや優しさは、人間が人間らしく生
ひつよう おし
きるためには必要なもの」だという教えです。

れい れいぎ さほう つね あいて ころ おもい せつ かな よろこ
「礼」とは、礼儀作法だけではなく、「常に相手の心を思いやって接すること、つまり、悲しみも喜び
わ あ あいて たちば た きもち も ころ うそ れい
も分け合い、相手の立場に立つ気持ちを持つこと」です。心がなければ、「嘘の礼」になってしまいます。

ぎ せいしん ただ みち えら ゆう せいしん じっこう うつ じん せいしん
義の精神によってみんなが正しい道を選び、勇の精神によってみんなが実行に移し、仁の精神によってみ
あい み れい せいしん ひと おも よ せかい おも
んなが愛を満ちし、礼の精神によってみんなが人を思いやることで、もっと良い世界になると思いませ
か。

ち きゅうおんだん か せ かいてき かんきょうへん か せんそう こうとう いま わたし きび じ だい
地球温暖化による世界的な環境変化、戦争によるエネルギーの高騰など、今、私たちは「厳しい時代」
い ふあん こんらん じ だい い ぬ じぶん い みち み かんが
を生きています。不安と混乱の時代を生き抜くために、「自分の生きる道」をどう見つけるか。それを考
えるとき、
ぶ し どうせいしん おお はしら おも
武士道精神は大きな柱になるとおもいます。

ただ みち じっこう うつ あい れい も いま よ じぶん いま よい にほん いま よ せかい め
「正しい道を、実行に移し、愛と礼を持って」、今より良い自分、今より良い日本、今より良い世界を目
さ いっしょ
指して、一緒にがんばりましょう。

せいちょう
ご清聴ありがとうございました。